

## Staline, Poutine, Pouchkine

24-10-2018

En 2006, un film russe a présenté le duel fatal qui a emporté Pouchkine comme le fruit d'un complot d'étrangers et d'homosexuels préparant l'invasion de la Russie. Ce serait donc à une conjuration des ennemis du pays et non aux jeux de l'amour et du hasard que l'auteur de La dame de pique devrait son triste destin. Cette thèse a été applaudie au Kremlin. De Staline à Poutine, Pouchkine est, comme la religion, régulièrement convoqué par le pouvoir russe pour mobiliser le sentiment national.

Un sondage de juin 2017 indique que les trois personnalités préférées des Russes sont Staline (38%), Poutine et Pouchkine, ex-aequo avec 34%. CQFD.

Jean-Jacques  
Salomon

[jjsalomon@oomark.com](mailto:jjsalomon@oomark.com)